



Recorre Díaz-Canel sistemas de abasto de agua y barrios en transformación de la capital



Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República visitó instalaciones de Aguas de La Habana y comunidades del municipio de Playa, donde el Grupo Biocubafarma ha aportado 36 millones de pesos de sus utilidades para su transformación

René Tamayo León, 11 de Agosto de 2023

El abasto de agua a la capital ha logrado superar la crisis afrontada semanas atrás —cuando más de 200 000 personas sufrieron afectaciones—; sin embargo, aún no se ha llegado a la estabilidad, señaló el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

El Jefe de Estado evaluó como positivo los resultados del trabajo de Aguas de La Habana y del Instituto Nacional de Recursos Hídricos para solucionar las averías sufridas en el sistema, especialmente en los equipos de bombeo, lo que ha permitido que las interrupciones del servicio mantengan una tendencia hacia la baja y la estabilidad.

Con una información sobre la situación actual del servicio, Díaz-Canel inició durante la tarde de este viernes una jornada donde estuvo en instalaciones de Aguas de La Habana en Palatino, en el campo de pozos de Coscalluela, Fontanar, y luego en los barrios La Genética y Sexto Congreso.

Ricardo Limias Díaz, delegado provincial de La Habana del Instituto de Recursos Hídricos (INRH), explicó al Presidente sobre el estado de las ocho fuentes principales de abasto a la capital (seis subterráneas y dos superficiales), las que a su vez conforman los sistemas Oeste, Central, Este y Sur.

Sobre los equipos de bombeo, se informó que de los 221 dispuestos para el trabajo, 214 están en funcionamiento, entre ellos 15 bombas nuevas y ocho recuperadas que se instalaron días atrás, aunque, se aclaró, desde 2019 a la fecha Aguas de La Habana ha recuperado 151 de estos equipos.

La habilidad y experticia de los mecánicos de esta empresa las comprobó el propio Presidente, con quienes conversó durante varios minutos en los talleres de Palatino. «Ustedes han salvado el juego», les dijo entusiasta y agradecido Díaz-Canel.



Foto: Estudios Revolución

En el encuentro se destacó el apoyo que diferentes organismos han prestado para garantizar el suministro de agua a las comunidades afectadas, incluyendo decenas de pipas. Especial reconocimiento se hizo a la Unión de la Industria Militar por su contribución, incluyendo la fabricación de piezas y partes, y otras soluciones.

En el campo de pozos del sistema Cosculluela, en Fontanar, Díaz-Canel comprobó in situ las labores realizadas allí, que incluyeron la recuperación de dos equipos de bombeo y la instalación de uno nuevo. En el lugar existen once pozos, diez de los cuales funcionan de forma eficaz.

En el recorrido, el mandatario estuvo acompañado por la viceprimera ministra Inés María Chapman Waugh; el primer secretario del comité provincial del Partido en La Habana, Luis Antonio Torres Iríbar; la gobernadora del territorio, Yanet Hernández Pérez, y el presidente del INRH, Antonio Rodríguez Rodríguez, quienes también conocieron sobre la situación del sector de servicios comunales en la capital y las actividades recreativas que se han desarrollado en el verano para los habitantes de la ciudad.



Foto: Estudios Revolución

BIOCUBAFARMA, EJEMPLO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL

La segunda parte de la tarde de este viernes, el Primer Secretario del Comité Central del Partido la dedicó a conocer, visitar e intercambiar en dos barrios en transformación de Playa.

César Hernández González, primer secretario del Partido en el municipio, informó sobre los trabajos de transformación en cuatro barrios del consejo popular Cubanacán, ubicado en el sureste del territorio y

que colinda con Marianao y La Lisa.

Explicó las obras acometidas, en proceso y planificadas, en los repartos La Corbata, La Genética, Sexto Congreso y Barrio Nuevo. De las 65 acciones previstas, 24 ya han sido ejecutadas, beneficiando a varios miles de personas.

Para este proceso se han presupuestado 60 millones de pesos, y de ellos 36 millones son aportados por el grupo empresarial Biocubafarma, los cuales son parte de sus utilidades.

Díaz-Canel ponderó la actitud de la entidad, la que sin dudas la ratifica en el liderazgo del país en cuanto a la responsabilidad social de las empresas, y pidió sumar a esta iniciativa a más empresas, de otros sectores, enclavadas en el municipio.

También reflexionó sobre la importancia de dar mayor participación a las y los trabajadores de las empresas en el destino que se le dan a las utilidades, como es el caso de los fondos que se están dedicando al barrio La Genética, un proyecto concebido por Fidel para dar vivienda a los trabajadores del Polo Científico.



Foto: Estudios Revolución

En La Genética, por ejemplo, además de la revitalización de servicios sociales, como el círculo infantil y la red comercial, los que fueron visitadas por el Presidente de la República, se prevé la conclusión de dos edificios que quedaron sin terminar, ahora con nuevos proyectos tras el estudio del estado de sus estructuras, entre otras acciones.

La comunidad Sexto Congreso está conformada por cerca de una veintena de edificios levantados con sistema constructivo Forsa y bajo la concepción de viviendas progresivas, pero en diez años de vivirlas, muchas de sus familias no han podido avanzar en la colocación de las piezas de piso, enchapes y otras obras de terminación. Ahora, empero, se trabaja por concluir estos pendientes, siempre con la participación de la comunidad.

Allí, Díaz-Canel también visitó las viejas estructuras de un palacete levantado en las primeras décadas del pasado siglo, de inspiración neoclásica, y de cuyas ruinas se levanta el Centro Cultural La Casona, para el disfrute e instrucción de su gente.

Al conversar con un grupo de vecinos que fueron a su encuentro, el Jefe de Estado señaló que ante las limitaciones actuales, todo no se podrá resolver de una sola vez, pero la comunidad —les dijo— tiene que proponer sus prioridades, ayudar a los constructores y chequear que cada obra que se acometa se haga bien.



Foto: Estudios Revolución

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución**